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STF julga recurso que discute momento de aplicação 
de decisão sobre correção de saldos do FGTS

Douglas Ruas participa da Smart City Curitiba 
onde se debaterá cidades mais sustentáveis
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Ministério do 
Turismo abre 
inscrições para 
cursos gratuitos 
em parceria 
com o Senac

Flamengo 
bate o martelo 
e decide 
contratar 
volante da 
Seleção 
Brasileira

No evento, os representantes 
da secretaria vão apresentar pro-
jetos do estado do Rio e conhecer 
experiências de outros entes fede-
rativos e do setor privado sobre 

municípios mais resilientes e pron-
tos para os desafios do futuro.

- Participar de eventos como o 
Smart City é uma oportunidade 
de conhecer ideias inovadoras 

tanto do poder público quanto 
do setor privado que ajudem a 
tornar as nossas cidades cada 
vez mais sustentáveis e com 
mais qualidade de vida para a 

população. Também é a chance 
de mostrar o nosso trabalho, 
realizado sob o comando do 
governador Cláudio Castro, de 
transformação do estado do Rio 

de Janeiro, onde cada vez mais 
nos preparamos para encarar 
os desafios do futuro, como as 
mudanças climáticas -, destacou 
o secretário Douglas Ruas. 
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Isenção do IR: 82% de 
posts opinativos nas redes 
sociais apoiam medida

Laila Garin 
apresentará o show 
‘Laila Garin canta Elis’, 
dias 4 e 5 de abril
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Rio das Ostras 
chama atenção 
para vacinação 
contra sarampo

São João de 
Meriti inicia 
implantação 
dos Nupdecs 
para prevenção 
de desastres

Presidente da Firjan visita Porto do Açu 
e debate soluções rodoviárias e EF-118

Diante da confirma-
ção de novos casos de 
sarampo no Estado do 
Rio de Janeiro, a Secre-
taria Municipal de Saúde 
de Rio das Ostras chama 
atenção da comunidade 
para a importância de 
manter a caderneta de 
vacinação atualizada. A 
vacina é a única forma 
de prevenção.
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Festival Cine Deburu 
promove cinema afro-
religioso no Distrito Federal

Jovens com síndrome de Down 
usam internet para mostrar potência

Moraes vota para condenar mulher 
que pichou “Perdeu, mané” no STF

O Festival Cine Deburu é um 
evento cinematográfico de exi-
bição e apreciação de curtas-me-
tragens relacionadas às religiões 
de matriz africana. Com entrada 
gratuita, a mostra será realizada 
de 21 a 23 de março, no Com-
plexo Cultural de Planaltina (DF), 
e conta com produções de dife-
rentes gêneros que promovem 
a cultura afro-brasileira. 

Ficção e documentários são 
gêneros de destaque na mostra. 
Além da exibição de filmes, o fes-
tival promove cliclo de debates 
e oficinas para capacitar profis-
sionais do audiovisual.

Com 218 filmes seleciona-
dos de diferentes regiões do 
Brasil, a mostra dá visibilidade 
para a filmografia afro-religiosa. 
Para a idealizadora e coorde-
nadora de produção Andyara 
Miranda, o festival também 
reafirma a importância da 
representatividade. 

“A existência de um evento 
totalmente voltado para a valo-
rização dessas narrativas repre-
senta uma conquista e um marco 
de reconhecimento para muitos. 
Além disso, a execução do festi-
val por um terreiro de candom-
blé Ketu reforça a legitimidade 
dessa iniciativa, garantindo que 
as histórias exibidas sejam trata-
das com respeito e fidelidade às 
suas tradições”, declara.

A produtora cultural e cineasta 
Ana Caroline Brito, conhecida 

como Poney, uma das juradas 
do Festival, reforça a necessi-
dade de o evento ter produtores 
negos e LGBTQIA+, para comba-
ter estereótipos. 

“Um festival como esse 
nos permite ver filmes que 
abordam diversos aspectos 
dessa cultura e dessa cosmo-
visão de mundo. É essencial 
valorizar narrativas contadas 
por pessoas negras, LGBT-
QIA+ e de terreiro, pois ofere-
cem um olhar interno e sen-
sível sobre essas vivências, 
diferente de um observador 
externo que apenas repro-
duz uma visão distante”, diz 
ela, em nota publicada pelo 
Ministério da Cultura.

Os filmes selecionados abor-
dam temas como ancestrali-
dade, identidade e espirituali-
dade, baseando-se nas vivências 
de pessoas que vivem em comu-
nidades de axé, e serão avalia-
dos por uma curadoria selecio-
nada pela própria produção do 
evento, composta por artistas e 
produtores do Distrito Federal. 

A equipe tem o objetivo de 
garantir a representação de nar-
rativas afrodiaspóricas, evitando 
interpretações estereotipadas. 

As produções podem ser 
premiadas em três categorias 
competitivas: 

Melhor Filme de Ficção
Melhor Filme pelo Júri Popular 
Melhor Filme de Não Ficção
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O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), votou na sex-
ta-feira (21) para condenar 
Débora Rodrigues dos Santos 
a 14 anos de prisão em regime 
fechado. Débora está presa 
pela acusação de participa-
ção nos atos golpistas de 8 de 
janeiro de 2023.

Ela também foi acusada de 
pichar a frase “Perdeu, mané” na 

estátua da Justiça, localizada em 
frente ao STF, durante os atos.

A frase foi dita pelo presi-
dente do Supremo, Luís Roberto 
Barroso, em novembro de 
2022, após ser importunado 
por apoiadores do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro durante 
um evento em Nova York, nos 
Estados Unidos.

O voto de Moraes, que é 
relator do caso, foi proferido 

no julgamento virtual no qual a 
Primeira Turma da Corte julga 
a ação penal contra a acusada, 
que responde pelos crimes de 
tentativa de golpe de Estado, 
abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito, dano 
qualificado, deterioração do 
patrimônio tombado e asso-
ciação criminosa armada.

“A ré Debora Rodrigues 
dos Santos confessadamente 

adentrou à Praça dos Três Pode-
res e vandalizou a escultura “A 
Justiça”, de Alfredo Ceschiatti, 
mesmo com todo cenário de 
depredação que se encontrava 
o espaço público”, escreveu o 
ministro.

O julgamento virtual vai até 
sexta-feira (28). Faltam os votos 
dos ministros Cristiano Zanin, 
Flávio Dino, Luiz Fux e Cármen 
Lúcia.

Em 2020, Laura Simões (foto) 
se tornou a primeira pessoa 
com síndrome de Down habi-
litada a dirigir no Brasil. Logo 
depois, ela resolveu partilhar 
essa e outras experiências de 
vida por meio do Instagram. A 
mensagem transmitida por suas 
histórias não é de superação e, 
sim, de naturalidade:

“O meu processo de habili-
tação foi todo muito natural. 
Nas clínicas do Detran, eu não 
sofri capacitismo, preconceito 
e não teve facilitação. Tanto 
o psicólogo quanto o médico 
me deixaram muito tranquila, 
e o processo foi muito natural, 
como deve ser, porque direção 
é muito sério”, explicou a jovem 
de 24 anos, em um vídeo recen-
temente publicado por ocasião 
do Dia Mundial da Síndrome 
de Down, comemorado nesta 
sexta-feira, 21 de março.

A própria Laura afirma que 
o que mais limita a autonomia 
das pessoas com síndrome de 
Down não é a condição, mas 
“a falta de inclusão dentro da 
população padrão”. Felizmente, 

ela pôde estudar em escolas 
regulares, sempre teve muitos 
amigos ─ com e sem a síndrome 
─ e contou com todo o apoio 
da família.

“Minha mãe é uma pessoa 
obstinada, disposta a qualquer 
coisa para o meu sucesso pes-
soal. Assim, nos habituamos aos 
desafios. Além disso, tem a cora-
gem do meu pai em me incen-
tivar nas novas experiências”.

Laura é apenas uma das 

muitas pessoas com síndrome 
de Down que têm usado a inter-
net para mostrar que têm inte-
resses e capacidades diversas. 
Não à toa, ela se apresenta nas 
redes sociais como Laura A Nor-
mal, ou @lauraanormal, subver-
tendo o termo preconceituoso 
usado para classificar pessoas 
com Down ou outras condições 
e deficiências.

“Nós temos muito conteúdo, 
mas nem sempre conseguimos 

nos expressar bem. Às vezes 
também não temos espaço. 
Quando juntamos os dois mun-
dos, é maravilhoso”, destaca.

Quase a metade (46%) das 
postagens nas redes sociais 
sobre o projeto de lei de 
isenção do imposto de renda 
são opinativos, enquanto 
54% são neutros. Entre os 
posts que manifestam opi-
nião, 82% são favoráveis e 
18% são contra o PL. 

Qu a s e  a 
m e t a d e 
(46%) das 
postagens 
nas redes 
s o c i a i s 

sobre o projeto de lei de isen-
ção do imposto de renda são 
opinativos, enquanto 54% 
são neutros. Entre os posts 
que manifestam opinião, 
82% são favoráveis e 18% 
são contra o PL. 

Os dados são de um levan-
tamento inédito da Nexus 
- Pesquisa e Inteligência de 
Dados e indicam ainda que os 
posts opinativos são majori-
tariamente de políticos (34%). 
Entre as publicações neutras, 
prevalecem as de veículos de 
imprensa, com 78% destas con-
versas. O grupo é representado 
por grandes veículos, imprensa 
regional e portais independen-
tes. Entre usuários comuns 
(abaixo de 1 mil seguidores), 
52% são a favor da proposta, 

23% contra e 25% neutros.
O Projeto de Lei em questão 

foi apresentado pelo governo 
federal e propõe a isenção do 
imposto de renda para quem 
ganha até R$ 5 mil, além de 
descontos na cobrança tribu-
tária até os R$ 7 mil. Para com-
pensar a perda de arrecada-
ção estimada em cerca de R$ 
27 bilhões, o texto estabelece 
tributação para quem recebe 
mais de R$ 600 mil por ano 
em dividendos e não contri-
bui atualmente com alíquota 
efetiva de até 10% para o IR.

De acordo com o levanta-
mento, de um total de 4.218 
posts no X, Facebook, Insta-
gram e YouTube, foi analisada 
uma amostra das 450 publi-
cações mais engajadas, que 
acumulam 97% das interações 
dos conteúdos da base total. 

Os dados foram coletados 
entre 00h de terça-feira (18) 
e 10h30 de quarta-feira (19). 
Foi analisada qualitativamente 

uma amostra de 450 publica-
ções, que, juntas, representam 
97% das interações geradas 
por esses conteúdos.

Redes 
O X é a rede que concen-

tra o maior percentual de 
posts opinativos (53%), com 
82% das publicações neste 
grupo favoráveis à proposta 

e 18% contra. No Facebook, 
dos posts opinativos (39%), 
87% apoiam a medida e 13% 
são contra. 

A rede de maior neutrali-
dade é o YouTube, com 65% 
dos posts sem posicionamento 
definido. No Instagram, 21% 
dos posts opinativos são con-
tra o projeto de lei do imposto 

de renda e 79% a favor.
Os perfis do presidente 

Lula e do Portal G1 no Insta-
gram lideraram os discursos 
com maior interatividade. Em 
uma única publicação, o Lula 
somou mais de 252 mil cur-
tidas e 17,8 mil comentários. 

No X, no Trending Topics 
Brasil de terça, a expressão 

“Imposto de Renda” ficou 
em 17º lugar, com cerca 
de 22,3 mil, segundo o site 
GetDayTrends. Em 1º lugar, 
estava o nome do depu-
tado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), com mais de 103 
mil publicações, seguido 
por Conmebol em 2º, com 
81 mil posts.

Isenção do IR: 82% de posts opinativos 
nas redes sociais apoiam medida

JUDICIÁRIO CULTURA

SAÚDE

BRASIL

Levantamento da Nexus mapeou a opinião de internautas sobre o projeto
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Presidente da Firjan visita Porto do Açu 
e debate soluções rodoviárias e EF-118

Em visita do presidente 
da Firjan, Luiz Césio 
Caetano, ao Porto 
do Açu, em São João 
da Barra, questiona-
mentos sobre acessos 

rodoviários ao empreendimento 
e a EF-118, pleitos defendidos 
pela Federação e que impac-
tam a rotina de empresas e 
a população em geral, foram 
debatidos com o CEO do Porto 
do Açu, Eugenio Figueiredo, o 
diretor de operações, Vinícius 
Pattel, a gerente de relações ins-
titucionais da Prumo Logística, 
Bárbara Bortolin, o presidente 
da Firjan Norte Fluminense, 
Francisco Roberto de Siqueira 
e empresários que compõem 
o Conselho da federação em 
Campos, durante uma reunião 
realizada no empreendimento.

Maior base offshore do país, 
com 6 berços dedicados a Petro-
bras (desde 2016) e outros 9 para 
atendimento a outros clientes, 
o Porto do Açu, em plena exe-
cução, pode operar 45 embar-
cações simultaneamente. Na 
visita, Luiz Césio Caetano des-
tacou a parceria e a possibili-
dade de maior interação com 
a empresa. “Além de conhecer 
o estágio atual de desenvolvi-
mento do Porto, que ocupa uma 
posição privilegiada e de oportu-
nidades de negócios e conexões 
no Rio de Janeiro, foi uma visita 
muito proveitosa. Identificamos 
possibilidades de interagir com 
defesa de interesses específicos 
do Porto,” afirma.

Entre os temas abordados 
estavam o acesso ao empreen-
dimento, a necessidade de 
melhorias nas rodovias BR-101 

e implantação da rodovia do con-
torno, em Campos, para reduzir 
o impacto de veículos pesados 
na região central e a reforma 
da RJ 194, no trecho que liga 
Campos dos Goytacazes à Ponte 
da Integração e sua ligação com 
o Distrito Industrial, pleitos já 
defendidos pela Firjan.

Dados atualizados do Porto 
do Açu apontam que o volume 
de carga em um Panamax (navios 
com as dimensões máximas 

permitidas para passar pelas 
eclusas do Canal do Panamá - 
via marítima que liga o oceano 
Atlântico ao oceano Pacífico) 
equivale a cerca de 2.300 car-
retas carregadas, a implantação 
da ferrovia reduziria o impacto 
de veículos uma vez que para o 
carregamento seriam necessá-
rios sete trens com 100 vagões 
cada.

Na visita, o CEO do Porto 
do Açu, Eugenio Figueiredo, 

destacou a importância do con-
tato com empresários locais e 
das ações realizadas em parceria 
com a Firjan. “É muito impor-
tante para nós esse relaciona-
mento estreito com a Firjan e 
seus conselheiros, que tanto nos 
apoiam em projetos relevantes, 
como a ferrovia Rio x Vitória e 
tantos outros, fundamentais 
para o desenvolvimento flu-
minense e nacional”, ressaltou 
Figueiredo.

O presidente da Firjan Norte 
Fluminense, Francisco Roberto 
destacou que a realização do 
encontro e a reunião no Porto 
do Açu são reflexo do relacio-
namento estreito mantido com 
o empreendimento. “A parce-
ria consolidada entre a Firjan 
e o Porto do Açu nos últimos 
anos tem sido essencial para o 
crescimento e desenvolvimento 
da nossa região e do nosso 
estado. E, já é reconhecida pelos 

empresários como sólida. O 
retorno que nós temos do setor 
empresarial é bastante positivo. 
Além disso, a presença do pre-
sidente da Firjan neste evento 
reforça a importância da parceria 
e o compromisso contínuo com 
o fortalecimento da indústria, 
a contribuição no avanço das 
políticas públicas que garantem 
o crescimento sustentável e a 
melhoria da infraestrutura regio-
nal”, afirmou.

Queimados ganha asfalto: um 
sonho que se torna realidade

Bebel é o nome vencedor da 
macaquinha ameaçada de extinção 

Queimados, na Baixada 
Fluminense, está vivendo um 
momento de transformação 
e cerca de mil famílias estão 
sendo beneficiadas com o 
asfalto na porta de casa. Graças 
a uma parceria entre o Governo 
do Estado, através do DER, a 
Prefeitura de Queimados, a 
ALERJ, com o apoio do depu-
tado Carlinhos BNH, e o verea-
dor Branco Vira-Virou, sete ruas 
estão recebendo o tão sonhado 
asfalto. Essa é uma notícia que 
traz esperança e melhorias 
para a vida dos moradores. As 
obras estão acontecendo em 
três bairros: Fanchem, nas ruas 
Eliete Amaral, Garcia e Alfredo 
Guaraná, além do bairro São 
Francisco, onde a Rua Tabatinga 
também será pavimentada. No 
Paraíso, as ruas Queimados, 
José do Patrocínio, 20 de Outu-
bro e Ourique também estão na 

lista. É um pacote de sete ruas 
que promete mudar a cara da 
cidade e facilitar o dia a dia da 
população.

Neste sexta-feira, a Rua José 
do Patrocínio foi o palco de uma 
grande comemoração. Os mora-
dores se reuniram para acompa-
nhar de perto a pavimentação 
da via, e teve até bolo para cele-
brar esse momento especial ao 

lado do prefeito Glauco Kaizer e 
do vereador Branco Vira-Virou. 
A alegria no rosto das pessoas 
era visível, e isso mostra como a 
melhoria na infraestrutura pode 
impactar positivamente a vida 
de todos.

”O asfalto é mais do que 
uma simples camada de pavi-
mentação; ele representa uma 
política pública essencial para 

a qualidade de vida da popu-
lação. Com ruas asfaltadas, os 
moradores têm mais segurança, 
conforto e acesso a serviços 
essenciais. Além disso, a pavi-
mentação ajuda a valorizar os 
imóveis e atrai investimentos 
para a região, gerando mais 
oportunidades de emprego e 
desenvolvimento”, disse o pre-
feito Glauco Kaizer.

A vontade do povo foi 
soberana: o nome da pri-
meira filhote de macaco-a-
ranha-da-cara-preta é Bebel! 
O nome foi escolhido através 
de uma votação no g1, que 
encerrou às 14h desta sex-
ta-feira (21).

A primatinha nasceu em 
setembro do ano passado e 
só foi para exposição recen-
temente. Filha de Tuca com 

Black, agora o filhote tem 
um nome para chamar de 
seu. A espécie é ameaçada 
de extinção.

A pequena primata veio ao 
mundo por meio de um parto 
natural e, desde então, tem 
apresentado um desenvolvi-
mento saudável.

Com aproximadamente 1,1 
kg, já demonstra comporta-
mentos típicos da espécie, 

como curiosidade e agilidade, 
além de uma forte interação 
com a mãe e os demais mem-
bros do grupo. Em pouco 
tempo no recinto, foi flagrada 
experimentando folhas e fru-
tos, um comportamento pre-
coce para sua idade.

A espécie Ateles chamek 
é considerada ameaçada de 
extinção pela União Interna-
cional para a Conservação 

da Natureza (IUCN). Na terça 
(18), o Bioparque do Rio com-
pletou 4 anos. As opções de 
nomes foram sugeridas por 
funcionários do local.

Ao todo, foram 70 suges-
tões e uma equipe separou as 
cinco melhores para a vota-
ção. Três deles são referên-
cias de personagens da TV 
brasileira e outros dois reme-
tem frutas e luz da lua.

BNDES apoiará ideias de 
arquitetos negros para 
Pequena África, no Rio

Uma plateia majorita-
riamente negra ocupou o 
teatro do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), 
no centro do Rio de Janeiro, 
nesta sexta-feira (21), para 
a cerimônia de anúncio do 
concurso que vai selecio-
nar arquitetos e urbanistas 
negros para criar uma espé-
cie de museu a céu aberto 
na região da Pequena África, 
berço da presença africana 
no Brasil. 

Uma apresentação do 
grupo cultural afoxé Filhos 
de Gandhy marcou o lan-
çamento da concorrên-
cia pública, que é voltada 
exclusivamente para pro-
fissionais negros e escri-
tórios que tenham negros 
à frente das equipes. As 
inscrições podem ser feitas 
até 18 de abril.

A entrega das propostas 
de intervenções urbanís-
ticas e arquitetônicas têm 
prazo até 15 de maio. Todos 
os candidatos passarão por 
banca de heteroidentifica-
ção – procedimento em que 
terceiros analisam as carac-
terísticas físicas de uma pes-
soa para identificar a cor 
ou etnia.

As propostas devem 
contribuir para a criação 
de um ambiente urbano 
integrado e funcional. Os 
arquitetos podem abranger 
ações culturais, estratégias 

de mobilidade urbana e até 
soluções de comunicação 
visual, mobiliário urbano e 
intervenções de pequeno 
porte. A ideia é que seja 
realçada a identidade local 
e consolidada a região como 
espaço de referência cultu-
ral e social.

Os projetos devem man-
ter foco na valorização do 
patrimônio, no estímulo 
à economia criativa e na 
ampliação do acesso à cul-
tura. Um exemplo de inter-
venção é a integração de 
marcos históricos e percur-
sos significativos. A ideia 
é fazer com que visitantes 
que passeiem pela região se 
percebam em um museu de 
território.

O resultado será conhe-
cido em junho e será deci-
dido por um júri com cinco 
representantes:

Prefeitura do Rio de 
Janeiro

Instituto de Arquitetos do 
Brasil (IAB)

Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacio-
nal (Iphan)

Conselho de Arquitetura 
e Urbanismo do Brasil

Comitê Gestor do Sítio 
Arqueológico do Cais do 
Valongo (reúne represen-
tantes da sociedade civil e 
de governos) 

Os três projetos selecio-
nados receberão prêmios 
que somam R$ 300 mil.

PF mira chefe do ‘Senhor das Armas’, suspeito de enviar 2 mil fuzis ao Rio
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São João de Meriti inicia implantação dos 
Nupdecs para prevenção de desastres

A Defesa Civil de 
São João de 
Meriti realizou 
a primeira reu-
nião do projeto 
de implanta-

ção dos Núcleos Comunitá-
rios de Proteção e Defesa Civil 
(Nupdecs) no município. Os 
Nupdecs são grupos forma-
dos por moradores voluntá-
rios que atuam em parceria 
com a Defesa Civil para iden-
tificar sinais de risco, preve-
nir desastres e sensibilizar 
a comunidade para práticas 
que reduzam essas ameaças. 
Além disso, buscam preservar 
o meio ambiente e melhorar a 
qualidade de vida da popula-
ção. O projeto segue diretrizes 
do Sistema e da Política Nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil, 
e a capacitação dos voluntá-
rios será oferecida pela própria 
Defesa Civil.

A mesa do evento foi com-
posta pelo Secretário de 
Defesa Civil de São João de 
Meriti, Rodrigo de Andrade 
Henriques (Drigão) e a equipe 
da secretaria, pelo Secretá-
rio de Governo, Alírio Monte-
brune, e pelo Subsecretário de 
Assuntos Religiosos, Ednilson 
Fontes. Durante a reunião, foi 
destacada a importância de 
integrar diferentes setores da 
sociedade, como igrejas, esco-
las e associações de morado-
res, para fortalecer a atuação 

dos Nupdecs na cidade.
O Secretário de Defesa Civil, 

Drigão, ressaltou a necessi-
dade de implantar os Nup-
decs no município, que atual-
mente não possui nenhum 
grupo desse tipo. “Desde que 
assumimos em janeiro, o pre-
feito Léo Vieira nos orientou 
a implantarmos os Nupdecs 
na cidade. Eles são nosso 

braço de apoio nas regiões da 
cidade, criando um elo entre a 
sociedade civil e a Defesa Civil. 
Nós vamos treiná-los para 
que, em situações de chuvas 
e alagamentos, saibam como 
atuar em ações emergenciais 
e preventivas. Hoje, São João 
de Meriti possui 12 sirenes e 
172 pontos de potencial risco. 
Já trabalhamos na prevenção, 

e com o auxílio da sociedade 
civil, avançaremos ainda mais 
nesse trabalho”, afirmou.

O Subsecretário de Assun-
tos Religiosos, Ednilson Fon-
tes, destacou a importância 
da participação das igrejas 
no projeto. “O prefeito tem 
esse cuidado de trazer a 
população para dentro da 
sua gestão, e uma das formas 

é envolver os líderes religio-
sos da cidade nos projetos 
da prefeitura. Ele entende 
que as igrejas têm um papel 
fundamental no assistencia-
lismo e que projetos como 
os Nupdecs já fazem parte 
do trabalho delas. Assim, a 
união dessas forças pode tor-
nar a atuação na cidade ainda 
mais efetiva”, explicou.

Com a implantação dos 
Nupdecs, a Defesa Civil de São 
João de Meriti busca fortale-
cer a prevenção de desastres 
e ampliar a participação da 
população nesse processo. 
A expectativa é que a inicia-
tiva contribua para reduzir os 
impactos de eventos climáticos 
extremos e crie uma cultura de 
prevenção no município.

ITAGUAÍ

MAGÉ

NOVA IGUAÇU

SÃO JOÃO DE MERITI

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
divulgou, nesta sexta-feira (21), 
o calendário para a vistoria dos 
táxis da cidade, do transporte 
escolar, das vans que efetuam 
o serviço de transporte de pas-
sageiros complementar comu-
nitário (STPCC) e dos ônibus 
e micro-ônibus das empresas 
municipais concessionárias do 
transporte coletivo, referen-
tes ao exercício de 2025. Os 
permissionários e as empresas 
devem estar atentos às datas 
de cada etapa do processo, 
desde a abertura do requeri-
mento até o dia da vistoria e, 
em caso de reprovação, o prazo 
para cumprimento de possíveis 
exigências.

A data de entrada do pro-
cesso para os taxistas vai de 
5 a 22 de maio, conforme o 
número das permissões. As 
vistorias serão realizadas de 2 
a 16 de junho, obedecendo os 
mesmos critérios. Já as datas 
para a conclusão das exigências 
apontadas na vistoria vão de 23 
a 27 do mesmo mês.

Os permissionários do 
transporte escolar devem dar 
entrada no processo entre 9 
e 12 de junho, de acordo com 
o número das permissões. As 

vistorias serão realizadas de 
21 a 25 de julho, obedecendo 
a mesma regra. Já as possíveis 
exigências devem ser cumpri-
das nos dias 28, 29 e 30 do 
mesmo mês.

Para as vans (STPCC), o prazo 
de abertura do processo vai de 
1º a 15 de setembro, de acordo 
com o número das permissões. 
As vistorias serão realizadas 
entre 1º e 15 de outubro, obe-
decendo o mesmo critério. Já as 
datas para cumprir exigências 
vão de 20 a 30 do mesmo mês.

Em todos estes casos, o local 
da vistoria é a Secretaria Muni-
cipal de Transporte, Trânsito e 
Mobilidade Urbana (SEMTMU), 
na Rua Reverendo João Musch, 
nº 34, no bairro Califórnia. O 
atendimento é das 9h às 12h 
e das 14h às 17h, conforme o 
calendário estabelecido.

Diferentemente dos táxis, 
transporte escolar e vans do 
transporte de passageiros 
complementar, os ônibus e 
micro-ônibus serão vistoria-
dos nas garagens das respec-
tivas empresas, das 9h às 17h. 
A abertura do processo deverá 
ser feita de 7 a 14 de julho, 
respeitando a data reservada 
a cada uma delas. 

A Prefeitura de Itaguaí, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Cultura, em parceria 
com a Escola de Dança Itinga, 
abre inscrições até o dia 28 de 
março para novas turmas das 
oficinas de Ballet Clássico, Jazz 
e Maquiagem. As atividades 
são gratuitas, voltadas para 
diversos públicos e com uma 
ampla grade de horários.

As oficinas são uma opor-
tunidade para quem deseja 
iniciar ou aperfeiçoar suas 
habilidades artísticas com 
profissionais qualificados. As 
aulas são divididas por faixa 
etária, com número limitado 
de vagas, para garantir melhor 
qualidade de ensino.

A matrícula é feita de formal 
presencial na Escola de Dança 
Itinga, na Rua Padre Cezare 
Vegezze, 74 - (Rua da Mansão 
de Pedra).

Programação das oficinas:
Ballet Clássico – Segundas-

-feiras (40 vagas)
Ballet Infantil (7 a 10 anos): 

9h às 10h | 14h às 15h

Ballet Infanto (11 a 14 anos): 
10h às 11h | 15h às 16h

Ballet Juvenil/Adulto (a par-
tir de 15 anos): 16h às 17h

Jazz – Terças-feiras (30 
vagas)

Jazz Infantil (7 a 10 anos): 
9h às 10h

 Jazz Infanto (11 a 13 anos): 
10h às 11h

 Jazz Infanto Juvenil (a partir 
de 14 anos): 16h às 17h

Maquiagem – Quintas-feiras 
(15 vagas)

 9h30 às 11h (a partir de 
15 anos)

14h às 15h30 (a partir de 
15 anos)

O município de Magé parti-
cipou do Seminário Regional do 
Sudeste – Parâmetros Nacionais 
de Qualidade e Equidade para 
a Educação Infantil, promovido 
pelo Ministério da Educação 
(MEC), em Ribeirão Preto-SP. 
O seminário reúne gestores, 
especialistas e representantes 
de diversas regiões do país para 

discutir a implementação das 
novas diretrizes nacionais para 
a Educação Infantil.

A secretária municipal de Edu-
cação de Magé, Sandra Ramaldo, 
participou do evento como repre-
sentante da cidade e da União 
Nacional dos Dirigentes Muni-
cipais de Educação (UNDIME), 
integrando a mesa de abertura 

do evento e sendo palestrante na 
Mesa 3, abordando os desafios 
enfrentados pelos municípios na 
adequação às novas normativas.

Durante sua participação, a 
secretária destacou a impor-
tância da atualização das redes 
municipais de ensino para 
garantir uma Educação Infantil 
mais equitativa e de qualidade, 

compartilhando as estratégias 
adotadas por Magé nesse pro-
cesso. “A presença de Magé nesse 
importante debate reafirma o 
compromisso do município com 
a melhoria contínua da educação 
e com a construção de políticas 
públicas que garantam um ensino 
inclusivo e eficiente para todas as 
crianças”, disse.

Nova Iguaçu divulga calendário 
de vistoria dos táxis, vans, 
ônibus e transporte escolar 

Escola Municipal de Dança abre inscrições para 
oficinas gratuitas de ballet, jazz e maquiagem

Magé participa de seminário nacional 
sobre qualidade na educação infantil 
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Douglas Ruas participa da Smart City Curitiba 
onde se debaterá cidades mais sustentáveis

secretário Douglas Ruas

A linha do catamarã Chari-
tas x Praça XV terá sua frota 
aumentada em “duas ou 
três embarcações” a serem 
compradas ou arrendadas  
pelo governo do estado. Foi 
o que a Secretaria Estadual 
de Transportes revelou ao A 
Seguir Niterói. De acordo com 
a comunicação, a ampliação 
não só faz parte dos planos 
do governo, desde o contrato 
para a redução das tarifas, 
como o assunto já está em 
andamento.

A manifestação ocorre 
diante do aumento do número 
de passageiros  anunciado 
pelo Secretário Washington 
Reis, na  quarta-feira (19), 
depois que a linha do cata-
marã registrou movimento 
recorde desde 2020, com 
6.900 passageiros/dia trans-
portados, poucos após a redu-
ção das tarifas de R$ 21 para 
R$ 7,70.  Com a procura maior 
pelo transportes, muitos pas-
sageiros têm que esperar na 
fila pela barca seguinte.

A ampliação da frota, foi 
anunciada pelo Secretário 
Estadual de Transportes. 

transportes, Washington 
Reis, durante a cerimônia de 
assinatura do convênio com 
a prefeitura de Niterói para 
selar a redução da tarifa.  Já 
se esperava um aumento no 
movimento de passageiros, 
mais foi mais rápido e maior 
do que o previsto; hoje, o cata-
marã já transporta em média 
72% passageiros a mais do que 
com as tarifas antigas.

– Ainda durante a negocia-
ção para assinatura do convê-
nio com a Prefeitura de Niterói, 
a secretaria estadual de Trans-
portes já avaliava o reforço de 
embarcações na linha, tendo 
em vista a expectativa de 
aumento da demanda – infor-
mou a Setram. Atualmente, 
quatro barcas são utilizadas 
no trecho.

Até o momento, as embar-
cações receberam climatizado-
res para atenuar as altas tem-
peraturas do Rio de Janeiro. 
De acordo com a secretaria, 
“a previsão é que até o meio 
do ano sejam instalados sis-
temas de ar-condicionado, 
levando mais conforto aos 
passageiros.”

Estado confirma plano de 
ampliar frota de barcas e 
do catamarã Rio-Niterói

A Secretaria de Estado das 
Cidades vai participar como 
apoiadora institucional da 
Smart City, realizada em Curi-
tiba, no Paraná, entre os dias 
25 e 27 de março. A pasta será 
representada pelo secretário 
Douglas Ruas e pela subsecre-
tária executiva, Maria Gabriela 
Bessa.

No evento, os representantes 
da secretaria vão apresentar 

projetos do estado do Rio 
e conhecer experiências de 
outros entes federativos e do 
setor privado sobre municípios 
mais resilientes e prontos para 
os desafios do futuro.

- Participar de eventos como o 
Smart City é uma oportunidade 
de conhecer ideias inovadoras 
tanto do poder público quanto 
do setor privado que ajudem a 
tornar as nossas cidades cada 

vez mais sustentáveis e com 
mais qualidade de vida para a 
população. Também é a chance 
de mostrar o nosso trabalho, 
realizado sob o comando do 
governador Cláudio Castro, de 
transformação do estado do Rio 
de Janeiro, onde cada vez mais 
nos preparamos para encarar 
os desafios do futuro, como as 
mudanças climáticas -, destacou 
o secretário Douglas Ruas. 

O Smart City Expo Curitiba 
2025 é considerado o maior 
evento de cidades inteligen-
tes das Américas. Inspirado no 
evento global, o Smart City Expo 
World Congress, o congresso e 
a feira reúnem conhecimento, 
inovação e networking para 
impulsionar soluções urbanas 
mais sustentáveis, conectadas 
e humanas.

Sob o tema “Transformando 

cidades: Construindo Felici-
dade”, o Smart City Expo Curi-
tiba trará debates sobre cidades 
inteligentes e conteúdos exclu-
sivos sobre mobilidade e cons-
truções do futuro, com as trilhas 
Tomorrow Mobility e Tomor-
row Building, que enriquecerão 
a experiência do congresso e 
trarão ainda mais inovação ao 
ecossistema.

Na área de exposição, haverá 

palcos temáticos dedicados às 
principais tendências para o 
desenvolvimento urbano: Smart 
Mobility & Energy Stage, ESG 
Stage, Startup Stage, Smart 
Gov Stage e Innovation Stage. 
Os temas abordados inclui-
rão inovação em mobilidade, 
energia, governança, startups e 
sustentabilidade, refletindo as 
transformações que marcarão 
o setor em 2025.

Cláudio Castro prestigia os 204 
anos do Comando Militar do Leste

Projeto de lei propõe proibição de danças e 
músicas sensuais em escolas públicas do Rio

O governador Cláudio Cas-
tro prestigiou, nesta sexta-
-feira (21/03), a cerimônia 
pelo aniversário de 204 anos 
do Comando Militar do Leste 
(CML), no Centro do Rio. Criado 
em 1821, pelo então Regente 
Dom João VI, o CML é um dos 
Comandos Militares de Área do 
Exército Brasileiro, com sede 
na Cidade do Rio de Janeiro, 
abrange os estados do Rio, 
Minas Gerais e Espírito Santo.

Recepcionado com honras 
militares, o governador acompa-
nhou as festividades de perto e 
parabenizou o Exército Brasileiro 
pela marca histórica alcançada.

- Hoje celebramos os 204 
anos do Comando Militar 
do Leste, uma instituição de 
enorme importância para a his-
tória e a segurança do nosso 
estado e do Brasil. Ao longo 
de mais de dois séculos, o CML 
tem sido um pilar de disciplina, 
coragem e compromisso com a 
soberania nacional. É uma honra 
estar comemorando os seus 204 
anos – afirmou o governador.

O Comandante Militar do 
Leste, general Kleber Nunes 
de Vasconcellos, agradeceu 

a presença do governador, 
e destacou a importância do 
Comando Militar do Leste para 
o estado.

- Posso afirmar, de forma 
despretensiosa, que a expres-
siva maioria dos eventos de 
grande relevância e de reco-
nhecida repercussão que ocorre 

no Brasil acontece em nossa 
área invariavelmente. Somos 
chamados a dar nossa parcela 
de contribuição e é isso que 
fazemos, nos prepararmos para 
atender às demandas – frisou o 
general Vasconcellos.

Atualmente, o Comando Mili-
tar do Leste está organizado em 

uma Divisão de Exército, com 
duas Brigadas de Infantaria; a 
Brigada de Infantaria Paraque-
dista como Grande Unidade 
diretamente subordinada; além 
de dois comandos territoriais, 
correspondentes às 1ª e 4ª 
Regiões Militares; e um Grupa-
mento de Engenharia.

Está em tramitação na 
Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro um projeto de lei que 
propõe proibir apresentações 
com músicas e danças com 
conteúdo erótico ou sensual 
para crianças e adolescentes 
nas escolas da rede pública de 
ensino da cidade. A proposta, 
de autoria do vereador Marcio 
Santos, foi apresentada em 

plenário no dia 26 de fevereiro 
de 2025.

De acordo com o texto, 
ficam vedadas apresentações 
escolares – sejam restritas à 
comunidade interna ou aber-
tas ao público – que envolvam 
letras com termos pejorativos 
relacionados à sexualidade ou 
coreografias que façam alusão 
a atos de conotação sexual.

A justificativa do projeto é 
proteger a integridade física, 
psíquica e moral de crianças e 
adolescentes, além de comba-
ter a exposição precoce a con-
teúdos considerados inapro-
priados para essa faixa etária.

“A escola deve ser um 
espaço de aprendizado e 
crescimento, onde os alunos 
possam se sentir confortáveis 

e respeitados”, argumenta o 
autor do projeto.

A proposta exclui da proibi-
ção manifestações culturais, 
danças típicas e de tradição 
local, desde que não apresen-
tem movimentos ou gestos 
com conotação sexual, mesmo 
que não haja consciência do 
caráter erótico por parte das 
crianças envolvidas.
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Município chama atenção para 
vacinação contra o sarampo

AngraPrev assumirá 
integralmente custos de 
aposentados e pensionistas

Alunos de Cabo Frio 
participam de ação 
educativa contra a dengue

Maricá sedia 
fórum estadual de 
conselheiros tutelares

O Instituto de Previdência 
Social de Angra dos Reis (Angra-
Prev) se consolidou como refe-
rência no Brasil e agora alcança 
mais uma importante conquista: 
a partir de 31 de março, assu-
mirá o custeio de 100% de sua 
folha de pagamento, ou seja, dos 
2.305 aposentados e pensionis-
tas do município.

Desde a criação do regime de 
previdência próprio do municí-
pio, em 2002, e posteriormente 
do AngraPrev, em 2009, a folha 
de pagamento era custeada em 
parte pela Prefeitura, por meio 
do Plano Financeiro, e em parte 
pelo próprio instituto, via Plano 
Previdenciário. Até o momento, 
a Prefeitura mantinha a remu-
neração de 664 aposentados e 
pensionistas. Essa divisão ficou 
conhecida como segregação de 
massas.

“A capacidade financeira do 
AngraPrev está muito clara. A 
partir deste mês, todos os apo-
sentados serão remunerados 

diretamente pelo AngraPrev. 
Vamos acabar com a segrega-
ção de massas, em que a Prefei-
tura contribuía com uma parte 
e o instituto com a outra. Isso 
acontecia desde a criação do 
AngraPrev, há 23 anos”, destacou 
o prefeito Ferreti.

Para que isso fosse possível, 
o AngraPrev realizou estudos 
técnicos, tendo todas as ações 
amparadas pela legislação fede-
ral e minuciosamente fiscaliza-
das pelo Ministério da Previdên-
cia Social.

“Isto é fruto de um trabalho 
de muita responsabilidade, cons-
truído ao longo dos anos pelo 
AngraPrev. Esse dinheiro, que a 
Prefeitura deixará de utilizar para 
a recomposição salarial dos apo-
sentados, poderá ser aplicado 
em outras políticas públicas que 
melhorem a qualidade de vida 
dos moradores, como saúde e 
educação”, comentou a presi-
dente do AngraPrev, Luciane 
Rabha.

O Programa Saúde na Escola 
promoveu uma ação de cons-
cientização entre os alunos da 
Escola Municipal Maestro Rui 
Capdeville, com destaque para 
o combate à dengue. A iniciativa 
contou com a participação da 
Vigilância Ambiental, que rea-
lizou orientações detalhadas 
sobre como identificar e com-
bater o mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da doença.

Durante o evento, os estudan-
tes puderam observar, por meio 
de um microscópio, uma larva do 
mosquito, proporcionando uma 
experiência visual que reforçou a 
importância da prevenção. Além 
disso, receberam orientações 
práticas sobre como eliminar 
focos do mosquito dentro de 

casa, com explicações sobre os 
locais onde ele pode se repro-
duzir e as medidas que todos 
podem tomar para evitar a 
proliferação.

A ação também incluiu ativi-
dades de promoção da saúde, 
como a disponibilização de vaci-
nas de acordo com o calendário 
infantil e o acompanhamento da 
pesagem dos alunos.

O Programa Saúde na 
Escola tem como objetivo 
integrar a educação e a saúde, 
proporcionando aos alunos 
o conhecimento necessário 
para adotar práticas saudá-
veis e, ao mesmo tempo, 
conscientizando-os sobre o 
bem-estar coletivo, como o 
combate à dengue.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Assistên-
cia Social e Cidadania, promove 
o 87º Fórum Estadual Perma-
nente dos Conselheiros e Con-
selheiras Tutelares do Estado 
do Rio de Janeiro. O evento, 
que acontece entre os dias 
21 e 23 de março, tem como 
tema central a “Proteção para 
a infância e adolescência e suas 
diversidades”.

O encontro reúne cerca de 
250 conselheiros tutelares de 
diversas cidades do estado, 
com uma programação voltada 
à troca de experiências, quali-
ficação profissional e fortaleci-
mento das políticas públicas de 
proteção integral. As atividades 
acontecem no Galpão Tecnoló-
gico, em Inoã.

Na abertura, o secretário de 
Assistência Social e Cidadania 
de Maricá, José Carlos de Aze-
vedo, destacou a importância 
do evento e deu boas-vindas 
aos participantes. “Realizar um 
fórum desse porte não é tarefa 
fácil. Desejo a todos uma exce-
lente estadia em Maricá, uma 
cidade que respira inclusão e 
cidadania. Tenho certeza de 
que será um fim de semana de 

trocas valiosas”, afirmou.
A primeira palestra do 

evento foi conduzida pela 
secretária nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, 
Pilar Lacerda, do Ministério dos 
Direitos Humanos e da Cida-
dania. Ela abordou o papel 
dos conselheiros tutelares na 
promoção do respeito à diver-
sidade desde a infância, sem 
espaço para preconceitos ou 
discriminação.

“Quanto mais capacitada for 
a rede de garantia de direitos, 
melhor será o acolhimento às 
crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade. 
O trabalho dos conselheiros é 
estratégico e precisa ser valo-
rizado”, destacou Pilar.

A defensora pública Maria 
Júlia Miranda Baltar Rocha tam-
bém participou do primeiro dia, 
discutindo os desafios para 
assegurar o direito ao respeito e 
à diversidade na infância e ado-
lescência. A deputada estadual 
Rosângela Zeidan, vice-presi-
dente da Assembléia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro, 
foi outra a discursar sobre a 
importância da valorização aos 
conselheiros tutelares.

Diante da con-
firmação de 
novos casos 
de sarampo no 
Estado do Rio de 
Janeiro, a Secre-

taria Municipal de Saúde de Rio 
das Ostras chama atenção da 
comunidade para a importân-
cia de manter a caderneta de 
vacinação atualizada. A vacina 
é a única forma de prevenção 
contra o sarampo, uma doença 
altamente contagiosa, que já foi 
uma das principais causas de 
mortalidade infantil em todo 
o mundo.

A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro confir-
mou que duas crianças foram 
diagnosticadas com sarampo 
no município de São João de 
Meriti, na Baixada Fluminense. 
Outros estados já registram 
casos da doença.

Fora do Brasil, diversos 
países apresentam surtos da 
doença e aumento preocu-
pante do número de casos, 
incluindo países da Europa 
(onde foram registradas, até 
março, 38 mortes por sarampo 
– o maior número de notifica-
ções nos últimos 25 anos) e 
das Américas (como Estados 
Unidos, Canadá e México), res-
saltando a necessidade de aten-
ção global.

VACINA É PROTEÇÃO – 
Segundo a coordenadora de 
Vigilância em Saúde, Nirvana 
Braga, intensificar a vacinação 
é o melhor caminho contra sur-
tos: “É importantíssimo man-
ter a adesão à vacina contra 
o sarampo. Essa é uma res-
ponsabilidade de todos; com 
a imunização, estamos prote-
gendo a nossa saúde, da nossa 
família e de toda a população. 

A vacinação é uma barreira 
eficaz e deve ser uma priori-
dade para todos nós”, explica 
a coordenadora.

QUEM DEVE SE VACINAR – 
O esquema vacinal recomen-
dado pelo Ministério da Saúde 
prevê duas doses: a primeira 
aos 12 meses de idade, com a 
vacina Tríplice Viral (sarampo, 
caxumba e rubéola), e a 
segunda, aos 15 meses, com a 
Tetra Viral (que inclui varicela).

Também devem se imunizar 
jovens e adultos até 59 anos que 
não tomaram a vacina ou com-
pletaram o esquema vacinal.

A recomendação é que pro-
fissionais da Saúde, Educação e 
Turismo estejam com a vacina-
ção em dia.

A Secretaria de Saúde res-
salta que a vacina é contrain-
dicada para gestantes, pes-
soas com comprometimento 

imunológico – devido a doenças 
ou medicamentos – e indiví-
duos com histórico de reações 
alérgicas graves a doses ante-
riores ou a componentes da 
vacina. Além disso, a gravidez 
deve ser evitada por 30 dias 
após a aplicação do imunizante.

SARAMPO – O sarampo é 
uma das doenças mais contagio-
sas do mundo, podendo levar 
a complicações graves como 
pneumonia, encefalite, diarreia, 
desidratação e até cegueira. 
Além disso, o vírus danifica o 
sistema imunológico. É uma 
doença de notificação com-
pulsória imediata, que precisa 
ser realizada em até 24 horas.

Para mais informações sobre 
a doença, é possível entrar em 
contato com a Vigilância Epide-
miológica da Secretaria Munici-
pal de Saúde pelo telefone (22) 
27712134 (whatsapp)

Regiões 

ANGRA DOS REIS

CABO FRIO

MARICÁ

RIO DAS OSTRAS
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STF julga recurso que discute 
sobre correção de saldos do FGTS

O Ministério das Cidades vol-
tou a adiar a realização da 6ª 
Conferência Nacional das Cida-
des, iniciativa que busca propor-
cionar a participação popular na 
definição de políticas públicas 
e ações de enfrentamento aos 
principais problemas existentes 
nos 5.570 municípios brasileiros.

O adiamento foi decidido 
durante a 56ª Reunião Ordiná-
ria do Conselho das Cidades, que 
está sendo realizado em Brasília. 
Segundo o ministério, a decisão 
foi tomada para dar mais tempo 
para que municípios, estados e 
o Distrito Federal realizem suas 
conferências locais.

Com a medida, a etapa nacio-
nal - até então prevista para ocor-
rer em agosto de 2025, em Brasí-
lia - foi reagendada para outubro. 
Já as conferências municipais 
poderão ser realizadas até 30 
de junho e as estaduais até 31 
de agosto.

Em fevereiro de 2024, quando 
anunciou a realização da confe-
rência após um hiato de quase 
12 anos, o Ministério das Cidades 
esperava realizá-la ainda durante 
o ano passado, em data a definir, 
conforme a convocatória publi-
cada por meio da portaria minis-
terial nº175. Para isso, as etapas 
municipais teriam que acontecer 
até 30 de junho de 2024, e as 

estaduais e a distrital até 15 de 
setembro de 2024.

Em junho de 2024, contudo, 
a pasta publicou uma nova por-
taria (nº534) alterando o crono-
grama inicial, postergando as 
datas limites para realização de 
cada etapa.

De acordo com dados dispo-
níveis na página sobre o evento 
que Conselho das Cidades (Con-
cidades) mantém na Rede pelo 
Desenvolvimento Urbano Sus-
tentável (ReDUS), apenas 293 
municípios informaram que 
já realizaram as etapas locais. 
Outras 52 cidades têm eventos 
convocados e agendados para 
acontecer em breve.

Mais tempo
Em nota, o Ministério das 

Cidades sustenta que a demora 
das prefeituras em realizar as 
etapas municipais indica que 
“os novos gestores [municipais], 
empossados recentemente, 
ainda precisam se apropriar do 
processo e de sua importância”.

“[Ao decidir adiar a realiza-
ção da 6ª Conferência] o conse-
lho avaliou que a participação 
dos municípios precisaria estar 
mais forte para podermos ter 
uma etapa nacional mais con-
tundente”, explicou - na mesma 
nota - a coordenadora-geral do 
ConCidades, Fernanda Ludmila.

Ministério adia 6ª Conferência 
Nacional das Cidades

O Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF) começou 
a julgar, nesta 
última sex-
ta-feira (21), 

recursos contra a decisão que 
estabeleceu uma nova fórmula 
de correção de saldos do Fundo 
de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS).

A discussão envolve o 
momento da aplicação da deci-
são. O tribunal definiu que ela 
terá efeitos futuros, mas há um 
pedido de revisão para que ela 
alcance os depósitos feitos desde 
1988 (entenda mais abaixo).

Relator do caso, o ministro 
Flávio Dino vota pela rejeição dos 
pedidos. O ministro Alexandre 
de Moraes votou com o relator.

Decisão do Supremo
Em junho do ano passado, o 

STF determinou que a correção 
do saldo do precisa garantir, no 
mínimo, a correção da inflação, 
portanto o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA).

Até então, a remuneração das 
contas do FGTS vinha sendo feita 
pela Taxa Referencial, a TR, mais 
3% ao ano, o que nem sempre 
garantia a recomposição diante 
das perdas inflacionárias.

Na prática, a correção do 
IPCA representou um ganho em 
relação às regras que valiam até 
aquele momento. Assim, a remu-
neração do fundo não pode per-
der para a inflação.

Pela decisão dos ministros, se 

em determinado ano a remu-
neração não cobrir a inflação, 
caberá ao Conselho Curador do 
FGTS definir a compensação.

O FGTS tem como objetivo ser 
uma proteção para o trabalha-
dor demitido sem justa causa. 
Todo mês, os empregadores 
depositam em contas abertas 
na Caixa Econômica Federal, em 

nome dos empregados, o valor 
correspondente a 8% do salário 
de cada funcionário. Isso dá, em 
média, um salário por ano.

Enquanto o trabalhador não 
saca por motivo de demissão, 
compra da casa própria ou para 
custear despesas com alguma 
doença grave, o governo usa 
o FGTS para financiar obras de 

habitação.
Recurso
Em um dos pedidos, o partido 

Solidariedade quer que a Corte 
conceda a recomposição do 
que chamou de “perdas passa-
das”. Ou seja, o partido entende 
que a nova correção tem que 
incidir sobre depósitos ante-
riores à decisão do Supremo, 

retroagindo até 1988, data da 
promulgação da Constituição.

A sigla também pede que o 
tribunal decida como devem ser 
tratados os trabalhadores que 
questionaram, em processos 
judiciais em instâncias inferiores, 
o índice de correção do fundo, 
que usava a Taxa Referencial (TR) 
mais 3% ao ano

A legenda também quer 
esclarecimentos sobre o papel 
do Conselho Curador do FGTS. 
Pela decisão, caberia ao Conse-
lho estabelecer uma forma de 
compensação aos saldos quando 
a remuneração do ano não atin-
gir pelo menos a inflação oficial. 
Para o partido, é preciso estabe-
lecer critérios objetivos.

Campanha de vacinação contra 
a gripe começa no dia 7 de abril

STF tem 3 votos para condenar Carla 
Zambelli a 5 anos e 3 meses de prisão

A campanha nacional de vaci-
nação contra a influenza este 
ano começa no dia 7 de abril. O 
anúncio foi feito pelo ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, nesta 
sexta-feira (21), data em que as 
doses começam a ser distribuí-
das aos estados.

A meta é imunizar 90% dos 
chamados grupos prioritários, 
que incluem crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos, idosos, 
gestantes, puérperas, pessoas 
com doenças crônicas, pessoas 
com deficiência, profissionais 
de saúde e professores, dentre 
outros.

Ao receber a primeira 
remessa de doses destinada ao 
Distrito Federal, Padilha desta-
cou que o imunizante protege 
contra um total de três vírus do 
tipo influenza e garante uma 
redução do risco de casos gra-
ves e óbitos provocados pela 
doença.

Segundo ele, estados e 
municípios que receberem as 
doses ao longo dos próximos 
dias podem optar por iniciar a 

vacinação antes do dia 7. No 
Distrito Federal, por exemplo, 
a imunização deve começar na 
próxima terça-feira (26).

A previsão é que, até o fim 
de março, 35 milhões de doses 
tenham sido entregues aos esta-
dos. Padilha refutou mitos como 
o de que a dose faz com que a 
pessoa imunizada fique gripada 
e destacou que, muitas vezes, o 

que acontece é que ela já chega 
infectada no momento de rece-
ber a vacina.

Vacina o ano todo
O ministro destacou que, a 

partir de 2025, a vacina contra 
a influenza passa a ficar dispo-
nível em unidades básicas de 
saúde ao longo de todo o ano. 
A estratégia, segundo ele, é não 
perder nenhuma oportunidade 

de vacinar pessoas que busca-
rem a dose.

Padilha disse ainda que os dias 
D nacionais de vacinação con-
tra a influenza também serão 
retomados. A data, para este 
ano, será definida ao longo da 
próxima semana, durante reu-
nião da comissão intergestores 
tripartite, mas deve acontecer 
em maio.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) tem três votos para con-
denar a deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP) pelos crimes 
de porte ilegal de arma de fogo 
e constrangimento ilegal com 
emprego de arma de fogo.

O julgamento virtual come-
çou na sexta-feira (21/3) e, até 
o momento, votaram pela con-
denação Gilmar Mendes, relator 
do caso; Cármen Lúcia, revisora; 
e Alexandre de Moraes. Os votos 
são para condenar Zambelli à 

pena de 5 anos e 3 meses de 
prisão e 80 dias-multa, além de 
perda do mandato quando o 
caso transitar em julgado.

Veja o que diz o voto de Gil-
mar Mendes seguido por outros 
ministros:

Unificação das penas fixadas 
para cada crime, nos termos dos 
arts. 69 e 72 do Código Penal, 
totalizando o montante de 5 
anos e 3 meses de pena priva-
tiva de liberdade e 80 dias-multa, 
observada a execução da pena 

de reclusão antes da pena de 
detenção.

Fixa o regime inicial de cumpri-
mento de pena em semiaberto.

Entende que o STF sedimen-
tou, por larga maioria, que con-
denação criminal transitada em 
julgado resulta na perda do man-
dato parlamentar, independen-
temente da quantidade de pena 
aplicada, do regime de cumpri-
mento de pena ou de posterior 
decisão da Casa do parlamentar.

Portanto, em atenção à 

jurisprudência desta Corte, 
decreta a perda do mandato par-
lamentar da deputada federal 
Carla Zambelli como efeito da 
condenação criminal.

Em agosto de 2023, o STF 
abriu ação penal após denún-
cia da Procuradoria-Geral da 
República (PGR) contra Zambelli 
por ter perseguido, de arma 
em punho, o jornalista Luan 
Araújo, considerado apoiador 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

Nacional

Recurso pede que nova fórmula de correção, que busca garantir pelo menos a recomposição da inflação, incida sobre depósitos feitos desde 1988, data da promulgação da Constituição.

Meta é imunizar 90% dos grupos prioritários
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Ministério do Turismo abre inscrições para cursos gratuitos em parceria com o Senac
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Quem já atua ou 
tem interesse 
em atuar no 
setor turístico 
tem uma nova 
oportunidade 

de qualificação por meio da 
parceria entre o Ministério do 
Turismo e Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial 
(Senac). Estão abertas as inscri-
ções para 1.630 vagas em cursos 
gratuitos de qualificação pro-
fissional para quem tem renda 
familiar per capita de até 2 salá-
rios mínimos mensais.

Para participar, os candidatos 
devem preencher o formulário 
online até o próximo dia 27 de 
março, escolhendo as formações 
em áreas como “Qualidade no 
Atendimento ao Turista”, “Quali-
dade no Atendimento em Bares 
e Restaurantes”, “Supervisão de 

Governança”, “Cozinha Amazô-
nica”, entre outras quase 20 
áreas de capacitação no setor 
de turismo.

“Além de melhorar os currícu-
los dos profissionais, a qualifica-
ção contribui para que cada vez 
mais turistas sejam bem aten-
didos nos destinos brasileiros, 
voltem e recomendem os locais 
visitados. Isso resulta em alta 
movimentação das economias 
locais, favorecendo a geração 
de emprego e renda à popula-
ção. Convido os profissionais do 
setor a não perderem a chance 
de aprimorar os seus conheci-
mentos e, com isso, ingressar no 
mercado ou pleitear novas opor-
tunidades”, reforça o ministro

Para participar os candida-
tos precisam ter, pelo menos, 
o ensino fundamental incom-
pleto, mas alguns cursos exigem 

pré-requisitos específicos e de 
escolaridade, que podem ser 
consultados no ato da inscrição.

Os candidatos inscritos que 
não comparecerem para efe-
tuar a matrícula serão auto-
maticamente eliminados. As 
matrículas acontecerão apenas 
presencialmente nos locais de 
oferta informados no formulá-
rio de inscrição.

Além das disciplinas técnicas, 
os cursos do MTur/Senac tam-
bém abrangem idiomas como 
inglês e espanhol, nos níveis 
básico e instrumental (leitura 
e interpretação de textos), que 
são de fundamental importância 
para o atendimento turístico.

As inscrições nos cursos 
devem ser realizadas entre os 
dias 17 a 27 de março, até às 
18h. De 25 a 31 de março serão 
feitas as matrículas de quem se 

inscreveu até 23 de março, e de 1 
a 17 de abril serão as matrículas 
de quem se inscreveu entre 23 

e 27 de março.
Link: https://www.gov.br/

turismo/pt-br/assuntos/noticias/

ministerio-do-turismo-abre-ins-
cricoes-para-cursos-gratuitos-
-em-parceria-com-o-senac
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No ano em que 
Elis Regina com-
pletaria 80 anos, 
a atriz e cantora 
Laila Garin faz 
uma emocio-

nante homenagem a uma das 
maiores intérpretes da música 
brasileira no show “Laila Garin 
canta Elis”, que será apresentado 
dias: 4 de abril, sexta, às 20h; e 
5 de abril, sábado, às 19h, no 
Theatro Municipal de Niterói. O 
show propõe um clima intimista 
e emocionante com Laila na voz, 
acompanhada por duas mulhe-
res: Claudia Elizeu no piano - que 
também assina a direção musical 
- e Thaís Ferreira no violoncelo. 

O repertório traz compo-
sições de peso, com sucessos 
como “Fascinação”, “Reza”, “Upa 
Neguinho”, “Dois pra lá, dois pra 
cá”, “Arrastão”, “Como Nossos 
Pais”, entre outras. Com sua 
interpretação única e cheia de 
emoção, Laila - que interpretou 
a Pimentinha em “Elis, a Musi-
cal”, também com direção musi-
cal de Claudia Elizeu - convida 
o público a reviver os clássicos 
de Elis, repletos de paixão e 
autenticidade:

“Elis Regina é uma das maio-
res vozes que o Brasil já teve. 
Interpretá-la, revisitar seu reper-
tório e sua intensidade é uma 
honra imensa. Este show é um 
tributo feito por mulheres, de 
forma intimista, buscando captar 
a força e a sensibilidade que ela 
colocava em cada canção. Elis 

Lady Gaga faz Simple Minds 
cancelar show no Rio

A Mercury Concerts anun-
ciou o cancelamento do show 
da banda escocesa Simple 
Minds, que estava previsto para 
acontecer no dia 3 de maio, no 
Qualistage, na Barra da Tijuca. 
Segundo a produtora, a decisão 
foi tomada devido a questões 
logísticas relacionadas ao show 
da cantora Lady Gaga, progra-
mado para acontecer na Praia 
de Copacabana no mesmo fim 
de semana, o que, segundo a 
empresa, impacta diretamente 
a mobilidade e a segurança.

A produtora do show refor-
çou que a banda tem um 
carinho especial pelo público 
carioca e espera se apresentar 
na cidade em uma nova data 
no futuro. Enquanto isso, os fãs 
que adquiriram ingressos para a 
apresentação terão opções para 
reembolso ou crédito do valor 
pago, seguindo os procedimen-
tos estabelecidos pelos canais 
oficiais de venda. Os ingressos 
adquiridos no site da Ticketmas-
ter terão o estorno processado 
automaticamente, sendo que 
compras feitas no cartão de cré-
dito serão reembolsadas em até 
dois ciclos de fatura, depen-
dendo da data de fechamento 
do cartão, enquanto pagamen-
tos via PIX serão devolvidos em 

até 10 dias úteis. Para compras 
realizadas na bilheteria oficial, 
o reembolso de cartões de cré-
dito também será feito em até 
dois ciclos de fatura. No caso 
de cartões de débito, o estorno 

pode levar até 90 dias, variando 
conforme a administradora do 
cartão. Já compras feitas via 
débito Mastercard exigem que 
o consumidor informe dados 
bancários para reembolso. 

Quem adquiriu ingressos em 
dinheiro deve comparecer à 
bilheteria oficial no Shopping 
Via Parque, de segunda a 
sábado, das 11h às 20h, por-
tando os ingressos originais.

Laila Garin apresentará o show ‘Laila 
Garin canta Elis’, dias 4 e 5 de abril

GCADERNO
transcende gerações, e celebrar 
seus 80 anos é reafirmar sua 
arte como algo vivo, pulsante e 
necessário”, afirma Laila.

O show “Laila Garin canta Elis” 
nasceu em 2017, quando a can-
tora ainda se apresentava com 
sua antiga banda, Laila Garin e 
A Roda. De lá para cá, já passou 
no Rio de Janeiro, no Festival 

Vermelhos em Ilhabela (SP) e em 
Vitória (ES) e seguirá em turnê 
pelo país.

Sobre Laila Garin:
Laila Garin é cantora e atriz, 

filha de baiana com francês. É 
formada em artes cênicas pela 
Universidade Federal da Bahia, 
Brasil. Começou a estudar teatro 
e canto lírico desde criança o 

que a levou a se especializar em 
obras musicais. No Brasil, Laila 
destacou-se nacionalmente ao 
interpretar a cantora Elis Regina 
no espetáculo musical “Elis, A 
Musical”, cujo enredo é a bio-
grafia da cantora com direção 
de Dennis Carvalho. Por esse 
trabalho levou os mais impor-
tantes prêmios de melhor atriz 

de teatro, inclusive Prêmio Shell 
e APCA e ganhou notoriedade. 

Serviço: 
Laila Garin Canta Elis
Datas e horários: 04 de 

abril, sexta, às 20h; e 5 de abril, 
sábado, às 19h

Duração: 1h20 
Local: Theatro Municipal de 

Niterói

Endereço: Rua Quinze de 
Novembro, 35 - Centro, Niterói, RJ.

12 anos. 80 minutos.
Ingressos:
Plateia, Frisas e Primeiro Bal-

cão: Inteira: R$120/ Meia: R$60 
Segundo Balcão: Inteira: 

R$90/ Meia: R$45 
Galeria: Inteira: R$60 / Meia: 

R$30
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

No show intimista, a atriz e cantora homenageia a ‘Pimentinha’, revisitando alguns dos seus maiores clássicos, ao lado de Claudia Elizeu no piano, e de Thaís Ferreira no violoncelo

DA MADRINHA DO 
ROCK AO DESBUNDE 
DE WOODSTOCK

Começou nos subúrbios dos 
Estados Unidos no final dos anos 
1940 e início dos anos 1950, indo 
para várias partes do mundo. Os rit-
mos influenciadores foram o Blues 
e o Country,além de outros gêneros 
musicais como o Rhythn and Blues.  

Na década de 1920, Sister 
Rosetta Tharpe, tocando em even-
tos evangélicos (casamentos, ani-
versários ...), criou a base musical 
que serviu de inspiração para Chuck 
Berry, B.B.King,Bob Dylan e Elvis 
Presley. Rosetta Ficou conhecida 
como a “Madrinha do Rock. “Ela 
também gravou o primeiro disco 
de rock. Alan Freed foi o primeiro a 
usar o termo “ROCK AND ROLL” ao 
anunciar em um baile multirraciais 
onde trabalhava como discotecário. 
O primeiro grande concerto de rock 
and roll foi organizado por Freed  
.Bill Haley em 1945 gravou seu pri-
meiro LP, tendo um grande impacto 
cultural na sociedade Americana 
e em outros lugares do mundo. A 
base da formação de uma banda 
de rock originalmente foi piano e 
saxofone sendo substituído por 
guitarra base e solo. Nas duas for-
mações as bandas sempre usaram 
o contrabaixo e bateria na estru-
tura formal. Elvis Presley a partir de 
1956 começou fazer grande sucesso 
comercial popularizando o Rock no 
EUA, chegando ao Reino Unidos 
com força total. Contemporâneos 
de Elvis na época eram os rockeiros 
Little Richard, Chuck Berry, Jimmy 
Preston e Bill Halley. 

 No início dos anos 1960 um 

quarteto inglês começa se desta-
car no cenário europeu. O Beatles 
era formado por John Lennon, 
Paul McCartney, George Harrison 
e Ringo Staarr.A banda ganhou 
popularidade e notoriedade sendo 
considerada a de maior influência 
no século XX, revolucionando a 
música mundial, ficando conhecida 
como “Beatlemania”. Ao longo da 
carreira a banda vendeu mais de 
600 milhões de cópias dos diver-
sos discos que lançaram. O auge 
do rock foi nas décadas de 70 e 80 
com Elvis Presley, The Beatles, Led 
Zeppelin, Queen, metálica... 

O festival de Woodstock em 
agosto de 1969 teve uma repercus-
são mundial com a participação de 
Janis Joplin, Jimi Hendrix, The Who, 
Jefferson Airplane... Foram três 
dias na pequena cidade de Bethel 
no estado de Nova York. O público 
estimado foi de 500mil pessoas. O 
festival ficou caracterizado como 
símbolo da contracultura tendo o 
movimento hippie que pregava “Paz 
e Amor”. Eles defendiam mudanças 
de costumes e valores fazendo o pro-
tagonismo de oposição as políticas 
implementadas pelo Estado Ame-
ricano que no seu projeto defendia 
o modelo da família forte em que o 
homem exercia o papel de provedor 
com a mulher cuidando da casa e 
dos filhos. O Estado incentivava tam-
bém a compra de bens de consumo. 
Fogão, geladeira, televisão.... 

A polarização com a união Sovié-
tica dividiu o mundo em dois blocos, 
denominada “Guerra Fria.”  

CULTURA NA 
DIVERSIDADE
POR AMAURY OLIVEIRA 
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O técnico da Seleção Bra-
sileira Dorival Jr. convocou, 
na sexta-feira (21), o zagueiro 
Beraldo, do PSG, os meias 
João Gomes, do Wolverhamp-
ton, e Éderson, da Atalanta, 
e o goleiro Weverton, do 
Palmeiras, para defender a 
Amarelinha. Os atletas foram 
chamados para o jogo do Bra-
sil contra a Argentina, pela 
14ª rodada das Eliminatórias 
da Copa do Mundo de 2026.

O quarteto irá substituir 
Gabriel Magalhães, Bruno 
Guimarães, Gerson e Alis-
son. Os dois primeiros joga-
dores levaram o segundo 
cartão amarelo e terão que 
cumprir suspensão diante 
da Argentina.

Já o meia do Flamengo 
Gerson segue com dores 
na região posterior da coxa 
esquerda. O goleiro Alisson, 

que sofreu um choque de 
cabeça, encontra-se bem e 
não relata nenhuma queixa 
clínica. No entanto, será subs-
tituído para seguir o Protocolo 

de Concussão da Fifa. Ambos 
vão retornar aos seus clubes 
para dar sequência ao pro-
cesso de recuperação.

Brasil e Argentina se 

enfrentam na próxima ter-
ça-feira (25/3), às 21h (horá-
rios de Brasília), no estádio 
Monumental de Nuñez, em 
Buenos Aires.

Esporte

Flamengo bate o martelo e decide 
contratar volante da Seleção Brasileira

SELEÇÃO BRASILEIRA

PARAPENTE

FLAMENGO

KARATÊ

Ídolo do Flamengo, Ger-
son segue sendo apon-
tado como peça essen-
cial no elenco projetado 
para a temporada de 
2025. Recentemente, o 

atleta apareceu no radar do 
Zenit, da Rússia. É válido lem-
brar que ele possui vínculo 
com o clube carioca por mais 
dois anos e nove meses, até 
o término de 2027. Para evi-
tar uma saída inesperada, a 
diretoria rubro-negra estuda 
a renovação do acordo.

De acordo com Venê Casa-
grande, no entanto, a movi-
mentação não deve acontecer 
com pressa. Anteriormente, o 
‘ge’ apontou que a diretoria do 
Flamengo já realizou duas pro-
postas sobre um novo acordo, 
determinando a importância 
do profissional ao time. No 
entanto, o impasse ainda não 
foi solucionado e deve ser pen-
sado nos próximos meses.

 “Não há uma pressa do 

Flamengo e nem haverá 
pressão dos dirigentes para 
que Gerson dê uma resposta 
rápida. Vale mencionar que 
nem a questão de valores é o 
ponto central das conversas 
neste momento (Fla ofereceu 
uma valorização salarial – seria 
o maior do atual elenco – e 
contrato até 2030). O impor-
tante é: a cúpula rubro-negra 
quer que ele se sinta reconhe-
cido e valorizado”, disse Venê.

Gerson ainda não recebeu 
valorização salarial

O grande ponto sobre a 
possível renovação envolve 
o salário embolsado pelo 
atleta. É necessário pontuar 
que Gerson embolsa os mes-
mos valores de quando retor-
nou ao time ainda na tempo-
rada de 2023. Além disso, os 
vencimentos estão entre os 
mais baixos entre os princi-
pais nomes do Flamengo. Por 
isso, é necessário pensar em 
uma valorização.

“O movimento feito pela 
diretoria do Flamengo para 
antecipar a renovação de 

Gerson é uma demonstra-
ção de que o clube entende 
que o jogador tem que ser 

valorizado e reconhecido 
pelo grande trabalho que 
vem realizando dentro e fora 

de campo (com a liderança 
sendo exercida)”, completou 
Venê Casagrande.

Dorival Junior convoca quatro 
jogadores para Brasil x Argentina

Mais uma Copa Rio de Parapente na cidade, 
Pádua é referência nacional do esporte

Macaé sedia Campeonato 
Brasileiro e Seletiva 
Nacional de Karatê

Macaé vai sediar o Campeo-
nato Brasileiro e Seletiva Nacio-
nal de Karatê. A competição 
acontece na semana que vem, 
entre os dias 25 (terça-feira) e 
30 (domingo), no Ginásio Muni-
cipal Poliesportivo Engenheiro 
Maurício Soares Bittencourt 
(Rua Granada, bairro Sol y Mar), 
sempre a partir das 8 horas, 
com entrada franca. As catego-
rias são Sub-8, Sub-10, Sub-12, 
Sub-14, Cadete, Júnior, Sub-21, 
Sênior (Kata) e Sênior (Kumite).

A competição é uma realiza-
ção da Confederação Brasileira 
de Karatê (CBK) e da Federação 
de Karatê Fluminense (FKF), com 
apoio da Prefeitura de Macaé.

“Sermos a sede é muito 
importante para nossos atletas. 
Se não fosse aqui, a competição 
seria disputada na cidade de 
Caucaia, no Ceará. Ou seja: bem 
longe e com um custo muito 
grande para nós”, disse a técnica 
das Seleções Carioca e Brasi-
leira, Samara Jardim, dona de 
uma academia que leva o nome 
dela no bairro da Glória.

Para Macaé sediar a com-
petição foi preciso um esforço 
conjunto.

“Vamos ter a oportunidade 
de mostrar nosso trabalho à 
população macaense e da 
região. Isso só foi possível gra-
ças a muito trabalho e a sensi-
bilidade do prefeito Welberth 
Rezende em trazer para Macaé 
um campeonato dessa magni-
tude. Vai ser de grande valia 
para a nossa equipe receber 
atletas de todo o Brasil aqui 
na nossa cidade”, salientou 
Samara.

Para participar do Campeo-
nato Brasileiro, o atleta neces-
sariamente tem que estar entre 
os três melhores do seu Estado 
de origem. Já para a Seletiva 
Nacional, é preciso ser o melhor 
em sua categoria.

“A dificuldade para dispu-
tar a competição é cada vez 
maior. É importante ressaltar a 
seriedade da Confederação, da 
Federação e do Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB)”, comple-
tou Samara Jardim.

O município v ive o 
sucesso da Copa Rio de 
Parapente, etapa local, 
que se tornou referência 
nacional no esporte e no 
turismo. Feita na Serra da 
Prata, com a rampa refor-
mada em 2022, atrai cente-
nas de pilotos e movimenta 
a cidade, enchendo hotéis, 

restaurantes e o comércio 
em geral, com infraestru-
tura da prefeitura paduana.

A última edição foi em 
2024, e Flávio Gaguinho, 
idealizador e competidor, 
reconheceu o crescimento 
da modalidade como uma 
vitrine para o parapente, já 
o secretário de Esportes, 

Renan Silva, comentou: 
“Organizar dá trabalho, 
mas é gratificante ver o 
movimento na cidade, para 
2025, as expectativas são 
ainda maiores”.

A próxima Copa Rio 
de Parapente, etapa de 
Pádua, começa com trei-
nos livres em 3 de abril 

próximo, e para valer nos 
dias 4, 5 e 6, a partir das 
8h, na Rampa de Voo Livre 
Antônio Machado Brum, na 
Serra da Prata. A organiza-
ção é da FVLERJ-Federação 
de Voo Livre do Estado do 
Rio de Janeiro, e da Prefei-
tura de Pádua, com apoio 
de Flávio Gaguinho.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Espanha e Holanda se enfrentam neste domingo 

(22), às 16h45 (de Brasília) no Mestalla, estádio na 
cidade de Valência (ESP). O confronto é válido pelo 
jogo de volta das quartas da Nations League. O duelo 
terá transmissão ao vivo do SporTV2 (TV fechada).

Espanha x Holanda
DIA DE JOGO

Presidente da Conmebol fala sobre a Libertadores sem brasileiros: “Tarzan sem Chita”


